

NOTICIAS DIVERSAS.

volo, ópera francesa del maestro Auber, el desempeño de cuya pieza es de las que mas han admirado por la gran dificultad que ha de haberles ofrecido el perfecto ajuste y combinacion del conjunto, cuyas partes ya son muy difíciles de sí.

CEUTA 6 DE ENERO.

Hemos leído con la mayor satisfaccion y complacencia el artículo de fondo inserto en el *Heraldo* del pasado relativo á la creacion de la capitania jeneral de Africa, y las oportunas relaciones que el mismo se hacen. Tiempo era ya que el Gobierno echase una mirada de compasion hácia esta desgraciada colonia, y que por todos conceptos de la deferencia y estimacion de la metrópoli, por su lealtad y por los servicios éminentes que la tiene prestados.

Cierto es que Ceuta empezó á decaer desde que pasó de manos de los portugueses á las de los españoles; pero un jenio reparador principia á devolverla su antigua categoría y esplendor, y no dudamos que se lleve á cabo un pensamiento patriótico que envuelve sin duda las miras del engrandecimiento de unas posesiones que un dia tanto podrán valer á nuestra trabajada patria.

Sabido es la estimacion en que tuvieron á esta ciudad sus dominadores cartajineses, romanos, godos y árabes, por lo interesante de su posicion topográfica en la confluencia del Océano y del Mediterráneo, posicion ventajosa que la elevara al mayor grado de opulencia, y por lo que ha sido siempre codiciada de las naciones marítimas de la Europa, y á que se la declarase en tiempo no muy lejano por el consejo y cámara de Castilla antemural del imperio español.

Por estas consideraciones el Rey conquistador de Ceuta D. Juan I de Portugal, despues de haberse apoderado de ella en 1415, la hizo poblar por las familias mas ilustres de su reino, cuyos descendientes forman hoy parte de su vecindario, dió su mando á príncipes de rija estirpe, concediéndola multiplicadas mercedes y franquicias, hasta declararla ciudad de refugio, erijiendo silla episcopal, la cual llegó á ser, hasta la establecida últimamente en Arjel, la única que existia, despues de tantas en otro tiempo, en esta parte del mundo.

Pero Ceuta ha sabido siempre reconocer los beneficios que se la han dispensado. Ella se mantuvo fiel á la madre patria cuando el alzamiento de Portugal en 1640. Ella repelió las amenazas del almirante Rook cuando la guerra de sucesion. Ella se mantuvo fiel á la dinastía reinante en la de la independencia, y en la última, sostenida contra el pretendiente, siempre se demostró leal á la legitimidad de nuestra Reina. Ella ha sufrido sitios de los marroquíes hasta 33 años de duracion, y ella ha producido hijos beneméritos que se han hallado en todos los cuerpos del ejército, y en cuantas colonias poseemos, inmortalizándose en los altares patrios, encontrándose uno al lado de Daoiz y Velarde el 2 de Mayo de 1808.

La esperanza reanima hoy á estos menesterosos habitantes, porque un Gobierno justo, ilustrado y reparador parece haber dedicado sus desvelos á cicatrizar las profundas llagas de un pueblo, digno por tantos títulos de la benevolencia de su Reina, cuya asertez ha demostrado en todas las excoisiones políticas sin haberse alterado la tranquilidad, permaneciendo en la mayor fraternidad, y en el buen estado de orden en que hoy se encuentra. Fácil es pues de tornarlo de abatido presidio en interesante fortaleza y punto productivo, sin mas que ponernos en comunicacion y buenas relaciones de comercio con el vecino imperio de Marruecos mediante los tratados que se celebraron en la forma que nuestro previsor Gobierno estimara conveniente, si bien dándose las seguridades que necesita una plaza mercantil para inspirar la debida confianza al comerciante y á toda clase de especuladores que en ella se establecieran para la importacion y estraccion, tanto de nuestros productos nacionales, como los del limítrofe imperio.

Para esto, no hay duda, que tenemos mucho adelantado. La circunspeccion y prudencia de nuestro jeneral gobernador el Excelentísimo Sr. D. Antonio Ordoñez, á quien tanto debe este vecindario, y ese tacto particular que le distingue en todos los asuntos del mando, unido á sus vehementes deseos de hacer la felicidad de esta colonia, nos han proporcionado al fin cosa hasta ahora jamas lograda, la mas sincera amistad y deferencias hácia esta poblacion por parte del jefe de la provincia de Tetuan, bajo cuyas órdenes se halla este campo fronterizo, y las muestras de atencion y respeto que merecemos á los moros, no solo en este mismo campo, sino lo que es mas, en la propia poblacion de Tetuan, en nuestra frecuente comunicacion por mar, cuando no ha mucho tiempo eramos aqui y alli insultados hasta por sus miserables habitantes. ¡Ojalá que estos mismos conatos y desvelos en bien de la fidelísima Ceuta los veamos proseguir, como lo esperamos del digno y bizarro jeneral á quien el Gobierno de S. M. acaba de confiar el mando de nuestras posesiones africanas en la costa del Mediterráneo, que tambien merecen por su importancia decidida proteccion!.

(G. de M.)

RARO ACONTECIMIENTO.—Escriben de San Petersburgo con fecha 29 de Diciembre:

En la mañana de uno de estos dias se presentó un jóven de elegante librea en casa del baron Stieglitz, banquero de esta capital, y le suplicó tuviera la bondad de pasar por la noche á casa del Príncipe S..... con el objeto de negociar una cantidad considerable en papel.

Mr. Stieglitz, que esperaba hace dias la llegada del Príncipe, se trasladó á las seis de la tarde al hotel de Francia, punto de la cita, y al bajar de su carruaje fué reconocido por el mismo jóven que por la mañana le habia ido á llevar el recado, el cual le condujo á una habitacion del piso cuarto, que mas parecia dormitorio que morada de uno de los mas ricos caballeros de Italia. Temiendo alguna trampa se apresuró á bajar inmediatamente, preguntando al amo de la fonda si efectivamente habia llegado el Príncipe S..... con extrañeza que no, y que la indicada habitacion pertenecia á tres hombres, á quienes no se habia pedido aun sus pasaportes.

Al momento subió á ella el Sr. Bourgeon (el fondista) acompañado de dos dependientes y el baron Stieglitz, y entrando cerrada la puerta y que nadie respondiera, mandó llamar á dos agentes de policía, á quienes dió orden de abrir la puerta. Nadie se encontró dentro, ni otros efectos que un par de botas muy usadas, un meleton lleno de piedras y una carabina de dos cañones, cargada con bala y puestos los pistones.

A consecuencia de esto, el comisario de policía principió á practicar diligencias, y al punto hizo arrestar á tres individuos sospechosos. Llámanse Bortmann, Greiman y John, todos oriñarios de Courlandia, y de los cuales uno es comerciante de tercera clase en Moscow; el segundo ganapan, y el último serrador.

Todos confesaron últimamente que habian meditado hacer ir á su habitacion al baron de Stieglitz con el objeto de obligarle con amenazas á que firmase letras de cambio á su favor.

—En la iglesia de Santa Ana de Montpellier hace pocos dias sucedió el siguiente lance, que infundió la alarma y consternacion á todos los fieles que se hallaban reunidos en aquel templo, y el cual hubiera podido tener consecuencias muy deplorables.

En el momento de echar la bendicion el presbítero E. teniente cura de aquella parroquia, que acababa de celebrar la misa, se le presentó un hombre que con mucha animacion le pregunta quién era el sacerdote que enseñaba catecismo. Habiéndole contestado el presbítero E. que la persona encargada de enseñar la doctrina cristiana era el señor cura, "Bueno, bueno, contestó, yo le enseñaré el modo de instruir á los niños en la doctrina cristiana." Un momento despues se fue á arrodillar sobre una silla al lado del mismo celebrante, que no le perdía de vista, porque el aire azorado de aquel hombre y su estado visible de exaltacion le habian inspirado grandes recelos. Apenas se habia arrodillado, el presbítero E. le vió sacar de su bolsillo y esconder en la gorra un puñalito. Al ver el presbítero aquella arma echó á correr y entre el sacristan, el bedel y algunas otras personas de ánimo resuelto lograron desarmarlo y conducirlo á la sacristía. Allí aquel hombre frenético dijo que queria asesinar al cura que enseñaba la doctrina cristiana; y que si entonces no podia asesinarle, lo verificaria en otra ocasion. La policía llevó preso á este hombre en casa del cura, donde estuvo detenido hasta el dia siguiente que fue trasladado á una casa de locos.

Parece que este loco habia ya amenazado con su puñal pocos dias antes á un hombre en la calle, y todos extrañaban con razon que los parientes de aquel pobre loco lo hubiesen dejado andar libremente por las calles en disposicion de cometer los mayores atentados.

—Leemos en la *Gaceta* del Mediodia, periódico de Marsella:

Los periódicos anuncian que el sábado último salieron de Nantes cuatro icarías ó socialistas de la secta del ex-diputado Cabet, los cuales deberán embarcarse en el Havre á fines de mes con 146 mas para formar la vanguardia de la colonia que Mr. Cabet quiere fundar en los Estados-Unidos en las márgenes del Missuri.

Trátase pues de poner en obra el comunismo para llamarlo por su verdadero nombre, y si el Gobierno de Washington quiere permitir hasta el fin el ensayo, podrá saberse cuánto dura la union de individuos que, sin el principio de abnegacion religiosa, destruyen entre sí la propiedad, y entregan cuerpos y bienes á disposicion de una jerencia universal de fortunas.

¡Ojalá que los crédulos que van á consagrar su trabajo y tiempo á la comunidad no oigan pronto el grito de Bilboquet "salvemos la caja!"

—Ha llegado á Paris una vieja llamada Etello Farelli, procedente de Italia: dice se que es una celebridad en el arte de decir su horóscopo á las personas que creen en tales paparruchas: aseguran que ella es quien le vaticinó á Napoleon la fatal jornada de Waterloo: en fin al lado suyo Mme. Lenormand era nada. Todas las elegantes crédulas que iban á extender á esta la palma de su blanca mano vuelven ahora á buscar á la Etello Farelli para confrontar ambos horóscopos. La vieja marrullera ha anunciado que está de paso en Francia, pues viaja llamada por las Reinas de España y Portugal.

—De Hamburgo nos escriben con fecha del 4 de Enero:

Madama Garcia Viardot ha terminado sus representaciones el 25 de Diciembre despues de haber cantado dos veces *El Barbero*, una *Los Hugonotes*, una *Robert el diablo*, y dos *La Norma*. Aunque en todas ha arrancado aplausos de entusiasmo no obstante en la *Norma* ha sobresalido de un modo sorprendente. Es posible que haya otra cantante mas favorecida por la naturaleza para el desempeño de algun rango de este papel; pero solo hay una Viardot para crear con tan maravillosa perfeccion el conjunto y los detalles, por lo cual no nos han admirado los frenéticos transportes del público. La célebre cantatriz se ha despedido de nosotros con la escena final de *La Sonámbula*, donde se ha excedido á sí misma en fuerza y agilidad. Infinidad de coronas han caído á sus pies, y seguramente no hay en este momento otra frente de artista digna de ceñirlas.

—El Gobierno francés ha decidido acuñar una medalla en conmemoracion de la sumision de Abd-el-Kader.

—Cartas de Tanger de fecha 26 de Diciembre anuncian haber fallecido Bendir primer Ministro del Emperador de Marruecos. Créiase que le sucediese su hijo Haggi-el-Arati.

—Ha muerto últimamente en Paris una de las glorias del imperio, el teniente jeneral Chalot, antiguo edecan del Emperador. (G. de M.)

VARIETADES.

Fragmento de un artículo sobre pinturas de Murillo.

Nació en Sevilla en 1618; progresó rápidamente desde la niñez; pero habiéndose su maestro marchado á Cadiz, Murillo quedó sin guia, y reducido á la necesidad de pintar pendones y muestras para enviar á América. Al llegar á